



Pressemitteilung

Eröffnung der Stockhausen-Ausstellung „Kürten strahlt in die Welt“ am 10.04.2024 im Rathaus

Die Gemeinde Kürten freut sich, im April 2024 erneut eine Ausstellung zu Ehren des renommierten Komponisten Karlheinz Stockhausen im Rathaus gezeigt werden kann. Als Ehrenbürger der Gemeinde und einer der herausragenden Komponisten des 20. Jahrhunderts ist es für die Stockhausen Gemeinde Kürten eine große Freude, sein Leben und Wirken auf diese Weise zu würdigen und den Besuchern des Rathauses zeigen zu können.

Im Mittelpunkt der von der Stockhausen-Stiftung für Musik zusammengestellten Ausstellung stehen Werke, die Karlheinz Stockhausen in Kürten komponiert hat und die in der ganzen Welt (ur)aufgeführt worden sind. Karlheinz Stockhausen ist 1965 nach Kürten gezogen und hat hier 328 Werke komponiert. Diese wurden und werden auf allen Kontinenten aufgeführt.

Die Ausstellung wird am 10. April 2024 um 16 Uhr von Bürgermeister Willi Heider zusammen mit Suzanne Stephens-Janning von der Stockhausen-Stiftung für Musik im Beisein von Gästen und der Presse eröffnet. Im Anschluss wird Frau Stephens-Janning durch die Ausstellung führen und als Wegbegleiterin des Künstlers den Anwesenden einen persönlichen Einblick in das Leben sowie Erläuterungen zu den Ausstellungsstücken dieses außergewöhnlichen Künstlers geben.

Die Ausstellung besteht aus einer sorgfältig zusammengestellten Sammlung von Partituren, Skizzen und Fotos, die einen Einblick in das Schaffen Stockhausens ermöglichen. Darüber hinaus werden Konzertplakate aus der ganzen Welt präsentiert, die die globale Bedeutung und den Einfluss seines Werkes bis zum heutigen Tag verdeutlichen.

Die Stockhausen-Ausstellung ist für die Öffentlichkeit kostenlos zugänglich und kann vom 11. April bis zum 21. Mai während der regulären Öffnungszeiten im Foyer des Rathauses besichtigt werden. Die Gemeinde lädt alle Interessierten herzlich ein, diese Gelegenheit wahrzunehmen und die Ausstellung zu besuchen.



Zeitraum der Ausstellung: 10. April bis 21. Mai 2024

Ort: Rathaus der Gemeinde Kürten, Karlheinz-Stockhausen-Platz , 51515 Kürten

Öffnungszeiten: Mo, Di, Do, Fr. 8-12 Uhr, Do 14-18 Uhr

Eintritt: Kostenlos

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Gemeinde Kürten

Der Bürgermeister
Stabsstelle Wirtschaftsförderung, Kultur und
Öffentlichkeitsarbeit
Karlheinz-Stockhausen-Platz 1, 51515 Kürten
E-Mail: wirtschaftsfoerderung@kuerten.de
Tel.: 02268 – 939 -338

Stockhausen-Stiftung für Musik

Kettenberg 15, 51515 Kürten
E-Mail: info@stockhausen-stiftung.de
Tel. 02268 - 3886

Über Karlheinz Stockhausen:

Karlheinz Stockhausen (1928-2007) war ein deutscher Komponist und Pionier der elektronischen Musik. Sein Werk erstreckt sich über eine Vielzahl von Gattungen, darunter Oper, Orchester- und Kammermusik sowie elektroakustische Kompositionen. Stockhausen gilt als einer der einflussreichsten Komponisten des 20. Jahrhunderts und hat zahlreiche Auszeichnungen für sein Schaffen erhalten. Der einzige Ehrenbürger von Kürten lebte 42 Jahre lang in der Gemeinde und ist auf dem Waldfriedhof in Kürten beigesetzt. Am 22. August 2008, der Tag an dem er 80 Jahre alt geworden wäre, wurde der Rathausplatz „Marktfeld“ in „Karlheinz-Stockhausen-Platz“ umbenannt. Die Stockhausen-Konzerte und -Kurse finden alle zwei Jahre in Kürten statt (wieder 2025) und werden von Musikern aus der ganzen Welt besucht.